

Selige Magdalena Morano (1847 – 1908)

Gedenktag: 15. November

Einleitung des Prozesses: 12.07.1935

Ehrwürdig: 01.09.1988

Seliggesprochen am 05.11.1994 durch Papst Johannes Paul II.



Magdalena Katharina Morano wurde am 15. November 1847 in Chieri (Turin) geboren. Schon als Mädchen begann sie unter den Kindern des benachbarten Ortes Buttigliera ein pädagogisches Praktikum. Sie erwarb das Lehrerdiplom, um von nun an ihr ganzes Leben der Erziehung der jungen Mädchen widmen zu können.

Reich an didaktischer und katechetischer Erfahrung, konnte sie im Alter von dreißig Jahren mit der Hilfe Don Boscos ihren Wunsch nach der Ordensweihe, den sie seit ihrer Erstkommunion in sich spürte, verwirklichen.

Im Jahr 1879 wurde sie Don-Bosco-Schwester und erbat vom Herrn die Gnade, „solange am Leben zu bleiben, bis sie das Maß der Heiligkeit erreicht habe“.

1881 kam Magdalena nach Sizilien und begann dort ein fruchtbares erzieherisches Werk unter den Kindern und Jugendlichen des einfachen Volkes. Man sagte von ihr, sie richte beständig „einen Blick auf die Erde und zehn auf den Himmel“. Sie eröffnete Schulen, Oratorien, Internate und Werkstätten in allen Teilen der Insel.

Nach ihrer Ernennung zur Provinzoberin übernahm sie auch die Aufgabe der Ausbildung der zahlreichen neuen Berufungen. Von ihrem Eifer und von dem Gemeinschaftsklima, das sie um sich herum schaffte, fühlten sich viele junge Mädchen angezogen. Ihr vielseitiges Apostolat war hoch geschätzt und erfuhr Ermutigung auch von Seiten der Bischöfe.

Nach einem schweren Tumorleiden starb Schwester Magdalena Morano am 26. März 1908 in Catania. Ein Leben konsequenter Treue fand ein Ende. Zeit ihres Lebens verwirklichte Sr. Magdalena den Vorsatz, „niemals das Handeln der Gnade durch Nachgeben gegenüber dem persönlichen Egoismus zu behindern“.

Papst Johannes Paul II. hat Schwester Magdalena Morano am 5. November 1994 in Catania zur Seligen erklärt.

Die Feier ihres Gedenkens fällt auf ihren Geburtstag, den 15. November. Ihr Leichnam wird in der Kapelle der Don-Bosco-Schwestern in Al Terme (Catania) verehrt.